
金 融海嘯發生至今，雖然只過了三個月的時

間，但一浪接一浪而來的衝擊已經影響到

中國的各類經濟實體。印刷作為替各行各業提供

加工配套服務的行業，可能要尚待明年開春之

時，才會全面體驗到金融海嘯帶來的影響威力，

但毫無疑問地，我們已經感受到寒冬來臨的陣陣

冷風。

過去一年裏，集中在珠三角的港資印刷企業，一

直在人民幣快速升值、原材料價格和勞工成本大

幅上漲，以及由各種變化頻仍的國內法規政策所

造成的壓力中，步履維艱。金融海嘯不約而至，

對印刷業而言除了是雪上加霜外，更是帶來前所

未有的巨大考驗。

香港印刷業商會一直致力於發揮企業與政府的溝

通橋樑角色，今年11月，商會理監事可謂馬不

停蹄。本人先後在江西「 第三屆泛珠印刷複製業

合作與發展論壇 」和上海舉行的「 中國印刷論

壇 」上發表專題演講，並出席新聞出版總署印刷

複製業調研座談會；上海全印展期間，本會與中

國印刷科學技術研究所，中國印刷技術協會合辦

「2008印刷業形勢分析會 」、並接受傳媒採訪等

等各種途徑，希望政府能夠聽到業界的聲音，在

政策方面給予行業更多鼓勵和寬容。與此同時，

商會也主動與國內、國際的印刷協會交流、溝

通，了解當前各地印刷業的真實狀況，共同研討

應對金融危機的政策，積極努力應對金融危機。

金融危機仍會持續，不會在短期內解除，未來的

形勢或許會更加嚴峻。商會在此呼籲各位印刷同

業，做足充分準備應對。香港印刷企業在過去的

亞洲金融風暴等多次災難的磨練下，已經練就了

較強的應對能力，相信定能夠發揮現有在服務和

品質上的優勢，並繼續強化自身，在日常運營中

學會節流之道，謹慎應對未來的嚴酷挑戰。

一直以來，中央政府都以非常負責任的態度進行

工作，與時俱進。在應對這次的金融危機中，及

時迅速作出反應，陸續出台各種政策措施，支持

國家經濟發展。因此我充滿信心，相信中央政府

必然會體諒印刷行業的難處，聽到行業的訴求，

快速採取行動，因應形勢或循序漸進實施新政

策、或調整現有的政策法規，減輕行業的壓力，

扶持行業發展，協助企業順利度過難關。

希望在印刷商會積極爭取，企業不斷強化自身，

以及中央政府在政策上給予扶持的多方努力之

下，寒冬能夠盡量縮短，春天能早點到來。■
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